



FRANÇAIS DU MONDE – ADFE

Association Démocratique des Français à l'Étranger
Reconnue d'utilité publique

Situation humanitaire à Gaza

Réunie en Assemblée générale le 23 août 2025, Français du monde – ADFE exprime son émotion et son indignation face à la tragédie humanitaire en cours à Gaza et à la poursuite de la colonisation israélienne en Cisjordanie.

Fidèle à ses valeurs d'humanisme, de solidarité, et de respect du droit international, l'association rappelle que les actes terroristes du Hamas du 7 octobre 2023 ne sauraient justifier une campagne militaire d'une telle ampleur visant massivement des civils accablés par le blocus, la famine et le déplacement forcé.

Des dizaines de milliers de morts, la destruction d'infrastructures essentielles, les attaques contre les soignants et les journalistes, tout concourt à qualifier cette situation de crime contre l'humanité, voire de génocide, selon de nombreux experts onusiens et ONG.

L'Assemblée générale appelle la France et l'Union européenne à agir de manière résolue pour :

- la reconnaissance officielle de l'État de Palestine, seule voie crédible vers une paix durable dans le cadre d'une solution à deux États ;
- la libération de tous les otages et l'arrêt des bombardements sur les populations civiles ;
- la levée immédiate du blocus de Gaza et l'acheminement d'une aide humanitaire massive ;
- la suspension de toute coopération militaire avec Israël tant que perdurent les violations graves du droit international ;
- l'ouverture de couloirs humanitaires et l'envoi d'une force internationale de protection ;
- la mise en œuvre de sanctions ciblées contre les responsables politiques et militaires israéliens impliqués dans des crimes de guerre ;
- la convocation d'une conférence internationale de paix, en lien avec l'ONU.

Français du monde – ADFE s'associe aux ONG humanitaires et aux défenseurs des droits humains, en Israël comme ailleurs, qui refusent la logique de guerre et appellent à une paix juste fondée sur le droit.

Consciente des autres tragédies dans le monde, en Ukraine, au Soudan, en République démocratique du Congo ou au Yémen, l'association réaffirme son engagement universel en faveur des droits humains, où qu'ils soient bafoués.

Elle appelle à une politique étrangère cohérente et courageuse, fondée sur la défense des principes fondamentaux d'humanité, au-delà des alliances et des intérêts géopolitiques.

Motion adoptée à l'unanimité

Assemblée générale de Français du monde – ADFE le 23 août 2025

FRANÇAIS DU MONDE – ADFE

6 rue Lhomond, 75005 Paris

contact@francais-du-monde.org | +33 (0) 1 43 06 84 45

francais-du-monde.org